

Montevideo, 2 de agosto 2024

El próximo 3 de agosto se cumplirán 20 años de la creación formal, por resolución N°8 del Consejo Directivo Central de la Universidad de la República, de nuestra querida Facultad de Enfermería. Este acto institucional representa en realidad el reconocimiento de la autonomía académica de una disciplina universitaria forjada a lo largo de más de 40 años de historia de formación de la enfermería profesional en Uruguay.

Desde su fundación, la Facultad de Enfermería ha tenido un compromiso inquebrantable con la formación de profesionales altamente capacitados, comprometidos con el cuidado de la salud y el bienestar de la sociedad uruguaya. A lo largo de estos años, hemos forjado un camino de excelencia académica, investigación y extensión, contribuyendo de manera significativa al desarrollo del sistema de salud del país.

La madurez académica alcanzada se ha visto plasmada con la reacreditación obtenida en el año 2023, cumpliendo los estándares de excelencia en enseñanza superior del Mercosur (ARCUSUR), para el período 2024/2030. La Facultad de Enfermería de Udelar es hoy referente nacional e internacional en su área de competencia siendo la principal formadora de un recurso humano esencial, aunque aún escaso, para el cuidado de la salud de los uruguayos y uruguayas.

Nuestra comunidad académica cuenta con un staff de más de 300 docentes, 100 funcionarios/as de administración y servicios y forma actualmente a más de 6.000 estudiantes de grado en las cuatro sedes de la Udelar: Salto, Rivera, Rocha y Montevideo. Además, desarrolla actividades de capacitación de posgrado para más de 3,000 profesionales, así como también, acciones de extensión e investigación en todo el país.

A lo largo de estos 20 años, hemos enfrentado numerosos desafíos, pero también hemos logrado innumerables éxitos. La implementación de nuevos programas de estudio, la ampliación de nuestras instalaciones y la creciente participación en proyectos de investigación y extensión son solo algunos ejemplos de logros alcanzados a lo largo del tiempo. Todo esto ha sido posible gracias al esfuerzo conjunto de toda la comunidad de la Facultad de Enfermería y al trabajo hermanado con nuestra casa mayor, la Universidad de la República.

El camino recorrido en estos jóvenes 60 años de historia, permitió acuñar y acumular una rica y valiosa experiencia colectiva con el aporte de muchas y muchos profesionales comprometidos. Esa acumulación es la que hoy sustenta la propuesta

20 años



Facultad de
Enfermería

175
AÑOS



UNIVERSIDAD
DE LA REPÚBLICA
URUGUAY

académica, profesional y política de la institución, y se refleja en su alto reconocimiento social.

Los desafíos que se le plantean a nuestra institución son múltiples y diversos: seguir bregando por la mejora de la calidad asistencial en el Sistema Nacional Integrado de Salud (SNIS), avanzar en el reconocimiento político de la Enfermería profesional que hoy no responde a los estándares internacionales definidos por la OMS ni en cantidad (faltan 9000 Licenciados en Enfermería en el SNIS, no se respetan las dotaciones necesarias a la calidad de atención), ni en calidad de trabajo (a la sobrecarga de trabajo del personal de enfermería, se suman salarios claramente insuficientes y significativamente menores a las de otros profesionales de los equipos de salud). A su vez, debemos seguir trabajando en la actualización y el acompañamiento pedagógico de los procesos educativos determinados por las profundas mutaciones culturales, científicas y tecnológicas que hoy se expresan en el campo de la salud. Estos desafíos se plantean en un contexto global caracterizado por un alto nivel de malestar y sufrimiento social por lo que el cuidado interpersonal y colectivo, así como la promoción de las condiciones de vida y trabajo respetuosos de los derechos y el bienestar de todas las personas deben preocuparnos y ocuparnos.

Conmemorar este nuevo aniversario de la Facultad, de nuestra Facultad de Enfermería, es agradecer y celebrar la pertenencia de cada uno/a de los miembros de hoy y de ayer de esta casa universitaria: estudiantes; funcionarios/as técnicos, administrativos y de servicio; docentes y egresados/as, así como su compromiso con la misión y los valores que la sostienen cotidianamente.

¡Feliz 20 aniversario Facultad de Enfermería!

Prof. Fernando Bertolotto
Decano
Facultad de Enfermería